

16 Franceville-Moanda-Mounana

Franceville/Enseignement catholique/Lycées et circonscription scolaire sud (Moanda)...

Les nouveaux responsables prennent leurs marques

N.O.

Franceville/Gabon

À la suite des récentes nominations intervenues au sein de l'enseignement catholique, le directeur national dudit ordre, l'abbé Félicien Bakita Moulili, a présidé, le 4 octobre dernier, à Franceville, la cérémonie d'installation de deux promus au sein du diocèse de Franceville et de deux nouveaux proviseurs des lycées du même diocèse.

Il s'agit de Cyprien Ekome Ndong, ancien principal du collège Saint Jean-Marie Vianney de Libreville, nommé proviseur du lycée Jean-Jérôme-Adam de Franceville. Il remplace à ce poste Bruno Bivigou, muté à Makokou. Puis, de Grégoire Benga, précédemment proviseur du lycée Notre-Dame de la Salette de Koula-Moutou, qui prend les rênes du lycée Saint Dominique de Moanda. Il succède à Martin Mboma, désormais à la tête du lycée Saint-Gabriel de Mouila. Jean Parel, inspecteur pédagogique du premier degré, promu chef de circonscription scolaire catholique du Haut-Ogooué sud à Moanda, ainsi que Rose Mbesset Kengue Landimi, nommée intendante au lycée Saint-Dominique ont été, également, installés dans leurs nouvelles charges par le patron de l'enseignement catholique du Gabon. Ces cérémonies de pas-

Photo : Nadège Ontounou



Le proviseur du lycée Jean Jérôme Adam (d) prend ses fonctions.



Jean Parel, promu chef de la circonscription scolaire, dans ses nouvelles attributions.

sation de charges se sont déroulées en présence des autorités ecclésiastiques du diocèse, et du corps administratif et pédagogique des établissements concernés. Occasion pour le directeur national d'appeler les promus à faire preuve d'ingéniosité, pour entretenir la flamme qui caractérise l'enseignement catholique. *"Le rôle, qui est désormais le vôtre, nécessite qu'il y ait un certain nombre de dispositions que vous devez cultiver. Ayez confiance en vos capacités et en vous-mêmes. Il faut se défaire de tout préjugé. Vous devez avoir à cœur de bâtir une communauté éducative soudée et unie, car tout seul vous ne pouvez rien faire. Vous avez besoin de la participation de tous pour atteindre les objectifs que vous vous serez assignés. Je vous exhorte à vous approprier cette maxime de Montesquieu qui dit 'pour*

Photo : Nadège Ontounou



L'ensemble des promus.

diriger les gens il ne faut pas être au-dessus d'eux mais avec eux". Cela suppose le respect mutuel, entre le chef et ses collaborateurs, vis-à-

vis des élèves, des parents d'élèves, etc.", a conseillé Félicien Bakita Moulili. Non sans exprimer sa fierté face au travail abattu par

les équipes pédagogiques, d'autant plus que le pourcentage le plus faible des établissements catholiques au baccalauréat 2019 était

de 63%. *"Vous avez habitué la communauté gabonaise à de très bons résultats, persévérez dans cet élan", a-t-il conclu.*

... et utilisation des manuels dans les écoles catholiques

La collection Tam-Tam "nouveau" s'intègre au primaire

N.O.

Franceville/Gabon

LE directeur des enseignements du premier degré (DE1) à la direction nationale de l'Enseignement catholique, Georges Boussougou Mboumba, a tenu vendredi dernier à l'école Saint-Hilaire de Franceville, une séance de travail avec les encadreurs pédagogiques des circonscriptions scolaires du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo. Objet de cette réunion : l'intégration et l'utilisation des manuels Tam-Tam "nouveau" dans les écoles catholiques du Gabon, ainsi que la prise de contact avec les collaborateurs en service dans le Sud-Est du pays. L'introduction de Tam-tam, une collection camerounaise éditée par les Classiques africains, est

Photo : Nadège Ontounou



Georges Boussougou Mboumba présentant les contours d'utilisation de la collection Tam-tam...

un projet qui date de deux ans et répond aux insuffisances observées dans les manuels "Super", notamment la non-adaptation à l'enseignement catholique sur les aspects religieux, l'inadaptation des situations à l'environnement réel de l'élève, etc. D'où le recours à la collection "Tam-tam", qui semble

mieux adaptée. Cependant, lors de sa phase expérimentale par quelques écoles, plusieurs difficultés ont été relevées, parmi lesquelles l'organisation des niveaux de classes, la complexité du programme d'étude du préprimaire au CE1, la rareté des manuels sur le marché... Face à toutes ces difficultés

soulignées, *"la direction nationale de l'Enseignement catholique procède, grâce à l'appui de plusieurs partenaires et encadreurs pédagogiques, à la conception de manuels adaptés à l'école catholique et à l'environnement de l'enfant, à partir de la section 5 ans jusqu'en 2e année primaire. Ce travail pourrait*

être livré à la rentrée 2020-2021", a assuré le DE1. En attendant la fin de ce travail, la collection Tam-Tam nouveau a été recommandée aux encadreurs (conseillers pédagogiques et directeurs d'écoles notamment) qui sont chargés de faire le relais de la formation auprès des enseignants sur son utilisation.

Au cours de leurs travaux, les chefs des circonscriptions ont également fait état du manque criant d'enseignants dans les écoles. Une situation d'autant plus préoccupante, à leurs yeux, que l'École de formation des instituteurs catholiques (Enic) est fermée depuis plusieurs années.



... aux encadreurs pédagogiques.

Photo : Nadège Ontounou